

BAB V

PENUTUP

Pola hidup konsumerisme sudah menjadi kebiasaan yang sadar atau tidak sudah pernah dilakukan oleh sebagian besar manusia. Dampak-dampak negatif dari pola hidup ini sepertinya terlalu banyak untuk dikupas satu persatu. Salah satu efek negatif pola hidup ini sebagaimana tercantum dalam tugas akhir ini ialah efek pada lingkungan. Kita sebagai manusia terkadang lupa bahwasanya hidup di dunia hendaknya saling menjaga satu sama lainnya, tidak hanya pada sesama manusia namun juga pada makhluk lain salah satunya lingkungan sekitar.

Pola hidup konsumerisme dengan banyak efek negatifnya yang berlaku tidak hanya pada penganut pola hidup ini namun juga pada lingkungan sekitar. Pola hidup ini sejatinya hanya menawarkan kepuasan fana yang bertahan sesaat namun dapat menjadi candu bagi tiap-tiap individu yang lemah imannya. Ada baiknya di dalam hidup kita memenuhi kebutuhan yang memang diperlukan saja dan jangan berlebihan akan sesuatu serta selalu berpikir lebih akan dampak dan konsekuensi dari keputusan dan tindakan yang akan kita lakukan sebagai bentuk dari tanggung jawab moral atas tindakan yang berdampak negatif tersebut.

Salah satu dari banyaknya dampak negatif dari pola hidup konsumerisme ini dalam konteks Tugas Akhir ini adalah limbah plastic dari hasil konsumsi harian kita. Bisa jadi itu plastik kemasan bungkus makanan, kopi *sachet* maupun produk pembersih, limbah-limbah tersebut bagaikan dosa yang kasat mata dan jelas serta nyata terlihat. Akumulasi dari menumpuknya limbah kemasan produk tersebut kemudian kita kenal dengan sebutan sampah . Sampah-sampah tersebutlah yang kemudian menjadi ketakutan tersendiri bagi umat manusia. Kehadiran sampah-sampah tersebut bisa menjadi awal dari wabah atau musibah baru kedepannya. Pengelolaan sampah terkhususnya sampah plastik yang faktanya susah untuk merngurai ke dalam tanah masih menjadi carut marut

dibanyak negara tanpa mengenal suku bangsa, ras dan agama. Tugas Akhir ini secara keseluruhan adalah sebuah upaya pribadi untuk menawarkan setitik solusi pada besarnya masalah persampahan tersebut. Menggunakan material dari limbah plastik yang banyak dari kita anggap tidak berguna lagi, diharapkan mampu menjadi secercah inspirasi untuk menggunakan pola kekayaan yang sama. Di sisi lain, Tugas Akhir ini juga berkhasiat sebagai *sirine* pengingat akan efek samping dari pilihan kita setiap harinya termasuk di dalamnya perihal mengkonsumsi produk tertentu khususnya yang memiliki kemasan plastik yang sulit untuk diurai.



DAFTAR PUSTAKA

<https://kbbi.web.id/konsumsi>, (diakses pada 14 Oktober 2020, jam 13.25 WIB)

Tim Penyusun Departemen Pendidikan Nasional, 2012, *Kamus Besar Bahasa Indonesia* : Pusat Bahasa : Jakarta

Swerdlow, Robert. M, 201E, *Introduction to Graphic Arts* : American Technical Society : New York

Cambridge University Press, 2021, *Cambridge Dictionary* : Cambridge University : Cambridge

Stearns, Peter N., 2010, *Handbook of Economics and Ethics; Consumerism* : Edward Elgar Publishing, Inc : Massachusetts

Veblen, Thorstein, 2017, *The Theory of The Leisure Class* : Routledge : New York

Kuhumba, Kevin Shijja, 2018, *Hyper Consumerism : Rethinking Virtue Ethics*

and Moral Solution in Contemporary Society : Journal of Sociology, Psychology, Anthropology in Practice Vol.2 : Tanzania

Ocvirk, Otto G, 2012, *Art Fundamentals : Theory and Practice* : McGraw-Hill College : New York

Albers, Josef, 2020, *Interaction of Color* : Yale University Press : Connecticut

Tortora, Phyllis G., 2010, *Understanding Textiles* : Upper Saddle : New Jersey

White, Alex W, 2011, *The Elements of Graphic Design* : Allsworth : New York

Letcher, Trevor M., 2020, *Plastic Waste and Recycling : Environmental Effects*

Societal Issues, Prevention and Solutions : Academic Press : Massachusetts

Daly, Tim, 2020, *The Digital Printing Handbook : A Photographer's Guide to*

Creative Printing Techniques : Amphoto Books : London